

## EL RÍO ALBERCHE A SU PASO POR ESCALONA ES EL QUE OBTIENE PEOR CALIFICACIÓN



**Estampas cotidianas durante los días de verano en la Laguna Grande, de Villafranca de los Caballeros. Arriba, un refrescante baño con los amigos. Abajo, una pareja envuelta en los lodos terapéuticos de la laguna.**



**L**os más de dos kilómetros y medio de playa y la recuperación de todo su caudal de agua hacen de la Laguna Grande de Villafranca de los Caballeros el disfrute de cientos de bañistas



**Berta Hernández, directora general de Salud Pública de Castilla-La Mancha.**

**EN LA PROVINCIA** de Toledo hay seis zonas controladas y autorizadas para el baño: el embalse de Cazalegas, el embalse Rosarito (en Oropesa), el río Alberche a su paso por Escalona (estos dos pertenecen a la cuenca hidrográfica del Tajo) y las lagunas de Villafranca de los Caballeros (en la cuenca del Guadiana).

Según se especifica en el Sistema de Información Nacional de Aguas de Baño 'Náyade', en el río Alberche no es recomendable el baño. "Es cierto que la calificación más insuficiente de todas las aguas de baño de nuestra región la obtiene el río Alberche a su paso por

Escalona, comenta la directora de Salud Pública, **Berta Hernández**. *Estamos estudiando junto a la Confederación Hidrográfica del Tajo si anulamos o no ésta como zona de baño*". Por otra parte, dos de las lagunas que conforman el complejo lagunar de Villafranca de los Caballeros, la Laguna Chica y la Laguna de la Sal, también tienen el veto a los bañistas, dada la gran relevancia que tienen para las aves y la flora (están declaradas Reserva de la Biosfera y refugio de fauna). Sin embargo, la Laguna Grande, con sus más de dos kilómetros y medio de playa, se ha convertido en

la auténtica 'playa de La Mancha'. Junto a su uso recreativo, la laguna aporta el interés añadido de sus lodos, a los que se le atribuyen propiedades terapéuticas para la piel y los huesos. Miles de turistas y bañistas están disfrutando de las lagunas este verano. "Vienen muchos forasteros, pero la gente del pueblo es la que más está disfrutando de las lagunas, porque están mejor que nunca", reconoce la responsable municipal de Medio Ambiente. Precisamente este departamento organiza labores de limpieza en las lagunas, cada quince días, con voluntarios. "Es que aún falta mucha concienciación y